

ABSTRAK

Ameliya, Rosa. 2022. *Analisis Karakter Tokoh Yang Terdapat Dalam Cerpen Kebaikan Tukang Bakso Buku Tema Daerah Tempat Tinggalku Kelas IV SD*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar. Fakultas Pedagogi dan Psikologi. Universitas PGRI Adi Buana Surabaya. Pembimbing (1) Dr. Rarasaning Satianingsih, S.E., M.Pd. Pembimbing (2) Cholifah Tur Rosidah, S.Pd., M.Pd.

Kata Kunci: Nilai Karakter, Cerpen, Buku Tematik Kelas IV

Penelitian ini dilatarbelakangi bahwa dikehidupan modern karakter sudah tidak dipandang lagi oleh masyarakat. Sering sekali terjadi kasus penyalahgunaan tindakan karakter, oleh sebab itu hanya tenaga pendidik dan keluargalah yang dapat menciptakan karakter yang baik, dengan ini sangat penting sekali pendidikan karakter di SD. Pendidikan karakter dapat ditemui di buku tematik yang biasanya dipergunakan guru dan siswa pada pembelajaran setiap harinya dengan membahas cerita pendek. Hal ini guna untuk menanamkan nilai karakter pada siswa dan diharapkan siswa dapat meniru karakter baik yang dilakukan tokoh utama. Tujuan yang ingin dicapai pada penelitian ini yaitu mengidentifikasi karakter tokoh utama yang terdapat dalam cerpen kebaikan tukang bakso buku tema daerah tempat tinggal kelas IV SD serta menganalisis pesan moral yang terdapat dalam cerpen kebaikan tukang bakso buku tema daerah tempat tinggal kelas IV SD.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan menggunakan desain studi kasus. Sumber data penelitian ini meliputi buku tematik tema 8 daerah tempat tinggal kelas IV serta kegiatan hasil wawancara yang dilakukan peneliti dengan guru ahli pendidikan karakter. Teknik pengumpulan data yang dilakukan yaitu analisis isi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat 5 nilai karakter yang ditemukan pada cerpen kebaikan tukang bakso. Nilai karakter yang muncul yaitu nilai karakter religius, nilai karakter kerja keras, nilai karakter mandiri, nilai karakter peduli sosial dan nilai karakter tanggung jawab. Nilai karakter yang tidak muncul pada cerpen

kebaikan tukang bakso yaitu jujur, Toleransi, Disiplin, Demokratis, Rasa ingin tahu, semangat kebangsaan dan nasionalisme, cinta tanah air, Bersahabat/komunikatif, cinta damai, peduli lingkungan. Di dalam cerpen juga terdapat beberapa pesan moral yang dapat diteladani pada cerpen tersebut. cerpen dapat dijadikan sebagai media dalam menanamkan nilai karakter pada siswa sehingga siswa dapat menerapkan nilai karakter tersebut pada kehidupan sehari-hari.